

# La Voz de Menorca

Número de sueldo. . . . . 15 céntimos  
Número atrasado. . . . . 20

Organo del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz  
de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXIII - Número 9898

SUSCRIPCION  
En la Isla, al mes. . . . . Ptas. 2'50  
Resto de España. . . . . » 3'00  
Estranjero, al año. . . . . » 50'00

MAHON SABADO 19 MARZO DE 1938

REDACCION Y ADMINISTRACION  
CALLE FERMIN GALAN, 21

Hacia un Congreso de C. N. T.

## EL PROBLEMA CAMPESINO MENORQUIN

La Organización Confederal Menorquina, está preparándose para la celebración de un próximo Congreso. En 25 de julio del pasado año celebró el primero después del estallido revolucionario del 36.

Los problemas que se han de debatir en el vecino pueblo de Alayor, en tal Congreso, son de gran trascendencia para la vida de la Organización Confederal Menorquina, y aún para todos aquellos compañeros, que compartan con nosotros la vida actual.

Miremos objetivamente, pues, el problema primordial de todos los pueblos, cual es el de la Tierra, el del campo menorquín y veremos que aunque al problema se hayan dedicado gran parte de las energías constructivas del proletariado, no han dado éstas el resultado apetecido. Precisa que ello se estudie más a fondo al interés que se halla así la solución adecuada.

Sabido de todos es, que en la isla existen buen número de predios, que la constitución natural del terreno no permite la unión entre sí, de los mismos, si ello lo miramos bajo un punto de vista material como lo ven los burgueses o los caciques, que, antes de ceder en la coyuntura de dos propiedades para hacer productiva la tierra, a veces, y atendiendo a que sólo ven o velan en tales propiedades una manera de vida reglada, con los frutos de la explotación de que hacían objeto a sus payeses.

Hoy, no debe ser así. La economía proletaria, debe partir de una base racional y comprensiva. Lo que no quisieron hacer o no supieron hacer los terratenientes, pues su cerebro no les permitía aspirar más allá de sus intereses, debemos hacerlo nosotros.

Como hacer pues, que la economía campesina se emancipe y vaya por los senderos que convengan al pueblo?

Emita quien quiera su opinión. Yo, muy modestamente, pero, con toda sapiencia y mi ansia de ver redimido nuestro hermano el campesino, emitiré la mía.

Se hace, hoy por hoy, imprescindible encauzar por senderos de realización práctica, el esfuerzo de los que surcan el terruño, para alimentar a sus semejantes, y una de las maneras más racionales, es la socialización de todas las ramas productoras de relación con el campo.

Como hacer que ello se lleve a cabo?

Primero, es necesario unificar el pensar de todos los productores y organismos adecuados al caso. Cosa fácil de hacer, si todos en ello ponemos la necesaria buena voluntad en vistas a una superación factible de tal ramo.

Débase luego nombrar un Comité de administración, formado por aquellos mismos productores, que actúen en pequeñas o más extensas colectividades, los predios del campo, partiendo de la base de las «fronteras» hoy existentes entre los predios, el «tuyo y mío» deben desaparecer.

Segundo, cada colectividad, las necesidades de sí propia, para el mayor rendimiento productivo ya en el momento de compras de toda clase de mercancías, para el desarrollo máximo del campesino,

pues, no será nuevo manifestar, que si bien un sólo colono no puede comprar para sí cierta maquinaria ni productos químicos favorables al cultivo por su valioso coste, que a la postre no habrían de darle o proporcionarle el rendimiento debido, ello podría hacerse si en lugar de un colono, fuesen ocho o diez.

Así, pues, si dividimos al campesino menorquín, en cincuenta o más colectividades, y todas las aspiraciones de estos, las fusionamos, de lo cual se encargaría el Consejo de Administración, de la socialización que resultaría de las colectividades antedichas, podría, con menos dispendio abastecerse el campo de aquellas herramientas, de aquellos productos y de todos aquellos útiles que se precisen para la nueva organización.

No obstante lo expuesto que ya cuidarán de extender los compañeros que representen a la organización confederal, de más solvencia sobre el asunto, debo hacer notar, que estas, todo lo más serán las menores aspiraciones del campesino y aún del ciudadano. Esta solución, es desde luego la que va a tomarse como punto de partida.

Cuando España, pueda dedicar todas las energías que se desgastan hoy en la guerra, a los problemas de interés público, en armonía con los deseos reivindicadores del pueblo; cuando todos podamos dedicarnos a tareas de reconstrucción económica; cuando regresen del frente todos nuestros camaradas, entonces será hora de emprender la gran obra constructiva de la economía del campo menorquín.

¿Cual ha de ser esta obra?  
Sabido de todos, es que infinitos predios se hallan intransitables, debiendo ir a ellos a pie por no poder el arte rodado, aún en pleno siglo XX transitar por los mismos.

Pues bien, sabiendo esto, podremos emprender la obra de construcción de carreteras transversales que pasen por todos los lugares del campo, para que con camiones o con lo que de más provecho fuere, traer las mercancías a los pueblos más próximos para su entrega a las sucursales del Comité administrativo principal.

La obra a realizar en el campo menorquín es muy grande. No lo dudemos. Se necesita desarrollar una ardua labor para llevar a cabo lo que he traído de esquematizar.

No obstante, todo nuestro empeño ha de ir encaminado a este logro.

Por otra parte, no estaría demás que se lograra ceder todo el terreno sembrante en las cercanías de los pueblos de la isla, para que los obreros que desearan dedicar sus horas de asueto a la labranza lo hicieran de tal forma, que de todos los productos pudiese sacarse un provecho general para el pueblo, pues, si tenemos en cuenta que los llamados «festivadores», no necesitan para sí todo el producto, buena parte de este podría destinarse para aquellos que por no poder dedicarse a tales trabajos, y si dando desde luego rendimiento en la profesión en que se ocupan, pues no debemos perder de vista que hay quien no puede hacer los, se le grataría, no lo dudemos, en gran manera un aliciente a la economía menorquina, a todas luces algo maltrata.

FERNANDO FERRER

Problemas del momento

## La Revolución y los Individuos Improductivos

El ambiente general que se respira en los ámbitos más recónditos de nuestra isla es altamente alagador y favorable al curso que va adquiriendo la estructuración del nuevo sistema evolutivo y revolucionario base de la sociedad federativa y libertaria que tantos años ha hemos preconizado los militantes de la C. N. T., discípulos del anarquismo práctico y científico.

Hemos repetido, y repetimos ahora, que en un abrir y cerrar de ojos, y máxime cuando nos hallamos envueltos en el período más álgido de los trastornos que la historia ha vivido, no puede pasarse de una base intrincadísima de odios y privilegios de lo pasado, a un régimen de limpieza y perfecta armonía, sin que roce los intereses «sagrados» de los más o menos privilegiados. Pero todo esto no ha de ser motivo para que dejemos que la nave que navega en el mar tempestuoso y que nos ha de conducir a la amada tierra firme, motivo de nuestras aspiraciones, le abandonemos el timón y sea juguete y haga rumbo a la furia de la tempestad.

Queremos con nuestra sujeción advertir a quien compete, pero creemos que singularmente son las dos sindicatos las que deben plasmarlo por medio de sus representantes en los comités.

La Comisión de Abastos ha hecho muy bien en incautarse de los artículos que escasean y de los que puedan escasear para ser repartidos equitativamente y proporcionalmente a todas las familias de la isla.

Hay personas en Menorca que se hallan en situación privilegiada, o sea en superioridad monetaria, como en los mejores tiempos del sistema burgués, que les permite disfrutar del usufructo de sus predios, de sus rentas, o de un capital. Mejor dicho: disfrutan del sudor ajeno.

No vamos contra ciertos industriales o comerciantes y aun propietarios que ocupan cotidianamente un puesto de trabajo, desde la mañana al anochecer; nos referimos a quienes no han querido ni quieren emplear sus ocios en algo productivo para el bien común y pretextando huir del peligro de los aviones enemigos, están invirtiendo en los pueblos sin privaciones de ninguna clase.

Los que no están en el frente de combate con las armas en la mano para aplastar definitivamente al fascismo, deben de estar enrolados en el ejército de productores. Nadie puede eximirse de contribuir en la medida de sus fuerzas, si no quiere ser excluido de los derechos que confiere la colectividad.

Para controlar de que nadie pueda aprovecharse de la buena fe o del trabajo ahorrador que recae sobre las comisiones investigadoras, nosotros lanzamos la idea de imprimir unos tickets de una a cinco pesetas y fueron entregados a las familias, proporcionalmente al número de sus componentes, y en la cantidad que se creyera oportuna, y que al efectuar una compra pagarían su valor, con dinero y tickets.

A tal efecto serían revisados los libros de los comerciantes y sancionados los que efectuaran las ventas con dinero y sin tickets, debiéndolo de hacer con ambos.

Hay que acabar con la gaudulería y con los que se aprovechan de los que confían y trabajan en pro de la causa que defendemos; y acabar también con los despilfarros que puedan cometerse por los que están mejor remunerados.

Ha llegado la hora de las limitaciones y de abandonar la holganza, aunque hasta los momentos presentes nos podemos dar por satisfechos puesto que de nada hemos carecido ni de nada podemos carecer si todos como un solo hombre nos disponemos a contribuir.

Por los que luchan denodadamente en el frente y por nosotros mismos, seamos dignos de los áridos momentos que vivimos y del futuro.

A. SANMARTÍN

## NOSOTROS: LOS BÁRBAROS

En una de sus charlas, José María Pemán, refiriéndose al pueblo anti fascista, tuvo la desfachatez de decir: «Los rojos no hacen sino resucitar el vandalismo. Son unos bárbaros.»

Hace de esto algún tiempo. Fué al principio de la guerra que vivimos, y aún no se había manifestado en toda su pujanza la violencia destructora del fascismo, en nuestro suelo, pues, del fascismo conocemos, por haberlo vivido también, las lecciones que nos dieron Italia y Alemania.

Hemos observado la labor civilizadora del fascismo aliado.

Las destrucciones de los Museos del Prado de Madrid; los bombardeos sobre las poblaciones indefensas; la justicia practicada en Bilbao, San Sebastián e Irún, en donde violaron a una miliciana que hicieron presa prendiéndola luego fuego; las correrías nocturnas del fascismo italo mallorquín, a cuyos asesinos sacaban los ojos para que sus familiares no les reconocieran; la quema de las Bibliotecas de los pueblos conquistados.

Fué en Bilbao que asesinaron a los sacerdotes por el sacro delito de no querer secundar la vesania de los generales rebeldes, por no querer ir en contra del proletariado.

Sucedíendose hecho tras hecho, han bombardeado escuelas, hospitales, lugares que todo el mundo

conservaba como recuerdo de valores antiguos, reliquias de arte inmortales, del cual fué objeto primordial. Los centros donde la sabiduría y el Arte habían hallado cobijo.

Al contemplar fríamente tales crímenes, producto de una civilización decadente, de unos pervertidos escrupulosos, tales como los dictadores extranjeros y del dictador español, sólo nos cabe analizar palabras de Pemán, y decir: los rojos; los antifascistas, han libertado a toda aquella gama que vosotros reaccionarios tuvisteis esclavizada de vuestra rutina; a todo el paraíso que vosotros creasteis, dándole un camino para redimirse de sus errores y de vuestro yugo; en frente de combate, en el de la producción, en el del estudio.

Hemos construido escuelas, hemos creado hombres conscientes no peleles venales, hemos en fin forjado los cimientos para la creación de una sociedad libre y humana. Es más: todo ello lo hemos realizado sin bombardear hospitales, museos ni escuelas.

Hemos practicado justicia, que vosotros no concebís; hemos regenerado a quienes vilipendíabais: Todo esto y más es lo que hemos hecho... NOSOTROS: LOS BÁRBAROS.

ZIRIANIN

De la F. A. I.

## Teatro Principal

(Programa Colección Socializada)

Teléfono: Taquilla 146. Empezar 22

SABADO DIA 19 DE MARZO 1938  
A las 8 de la noche. (De abono)

Grandiosa función lírica organizada por el Orfeón Mahonés y Ateneo Musical. Se pondrá en escena la precia zarzuela

## La Montería

Taquilla: Sábado desde las 5 en adelante.

DOMINGO 20 DE MARZO DE 1938  
A las 8'30 de la noche

GRAN FUNCION por el Cuadro Artístico Hermanos Quintero de la Casa de Andalucía.

Se pondrá en escena la aplaudida comedia en prosa y verso en tres actos y epílogo musical de Valverde, Leon y el Maestro Quiroga

## Maria de la O

## SALON VICTORIA

LOCAL SOCIALIZADO

SABADO. A las 6'30 y 9'30  
DOMINGO. A las 3'45, 6'30 y 9'30  
LUNES. A las 6'30 y 9'30

La graciosa comedia americana  
No muerdas a tu dentista  
por el gran actor cómico Andy Clyde y la extraordinaria producción filmada bajo el control del Almirantazgo inglés

## Cachorro de mar

Epopeya de homenaje a la gran Marina Inglesa por Jhon Mills. ¡El mayor espectáculo!  
Aviso: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas, sin derecho a reclamación.

## IZQUIERDA REPUBLICANA (ALAYOR)

SABADO Y DOMINGO, grandes sesiones de cine, con el acontecimiento cinematográfico

## Capricho frívolo

EN ESPAÑOL

Moderísima película que está haciendo furor en Barcelona, agotó todas las localidades en el SALON VICTORIA y que la próxima semana será repudiada en el CINE CONSEY  
¡Todo Alayor verá y aplaudirá CAPRI

## CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO. A las 8 en punto  
DOMINGO. A las 3 a las 6 y 9'30  
MARTES. Tarde a las 6

Programa monumental. Derroche de grandes películas

La maravilla mundial, a petición de numerosas familias que no pudieron tener calidades por haberse agotado:

¡Yo he sido espía y la preciosa comedia deportiva americana

La bien amada  
por el festivo JACK HOAKIE y la rubi SHIRLEY GREY.

Aviso: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas, sin derecho a reclamación.

## Inspección Provincial de Sanidad

Lucha antituberculosa

Organizado el servicio de Lucha Antituberculosa tendrá lugar la consulta especial para enfermos los lunes, miércoles y viernes de 11 a 12 y la consulta general para el reconocimiento y fichado de todos los ciudadanos a que se refiere el artículo 19 del Decreto 15 de febrero último. Gaceta número 48, los martes, jueves y sábados.

Este servicio, oficial y gratuito se prestará provisionalmente, en el Dispensario del Centro de Higiene, calle Ana 2.

## Horario en los Estancos

En virtud de órdenes recibidas del Consejo de Administración de la Compañía y autorizado por la autoridad local, las pendurías de esta ciudad, desde el próximo lunes, tendrán abierto dos y media hasta las doce y media tarde de 15 a 19.

Los domingos permanecerán cerradas.

Tipografía Mahonesa. Empezar 22

# La opinión inglesa pide cada vez con más insistencia la intervención de la Gran Bretaña, en el conflicto español. — Se acentúan los rumores de una próxima caída del Gabinete Chamberlain. — Polonia ha enviado un ultimatum a Lituania

## Barcelona bombardeada siete veces en 24 horas por la aviación italo-germana

Partes Oficiales de Guerra facilitados por la Oficina de Información del Ministerio de Defensa

Madrid 16 de marzo a las 24:30 horas.

### Ejército de Tierra

ESTE — La actividad registrada en los diferentes sectores de este ejército ha sido menos intensa que en las jornadas anteriores, limitándose nuestras fuerzas a rechazar algunos reconocimientos ofensivos del enemigo en dirección a Berge.

En los frentes de los demás ejércitos no se han registrado novedades dignas de mención.

### Notas del M. de la D. N.

En Castellón y a consecuencia de un bombardeo realizado por la aviación fascista quedó totalmente destruido el edificio del consulado de Checoslovaquia. En Vinaroz ha fallecido a causa de las heridas recibidas en otro bombardeo el representante consular de Francia.

Durante las últimas veinticuatro horas, a contar desde las 21 del día 17 a las 21 del día 18, siete nuevas agresiones aéreas se han realizado contra Barcelona. Cinco de ellas han llevado a cabo aparatos italianos Savoia-Marchetti 81 y las otras dos aparatos alemanes Junker.

Los bombardeos se efectuaron ayer a las 22:17 horas y hoy a las 1:14, a las 4, a las 6:59, a las 9:30, a las 13:11 y a las 15.

Estas agresiones originaron nuevas víctimas entre la población civil. En el Hospital Clínico ha fallecido a causa de las heridas recibidas el Viceconsul de Francia en la ciudad. Entre los heridos se encuentra el Consul General de Francia y el antiguo embajador del Brasil.

La aviación fascista ha bombardeado, así mismo, Coll Blanc, Terragona, Sagunto y Castellón.

## NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Continúa la presión de la opinión inglesa sobre el Gobierno para que este intervenga en España

M. Chamberlain ve aumentar prodigiosamente el número de sus adversarios. Persisten los rumores de una próxima crisis ministerial.

Londres. — Nunca se había visto en esta capital una intervención tan unánime y decidida de la opinión, contra un determinado Gobierno británico, ya que estos han procurado actuar siempre de acuerdo con el sentimiento popular o han dimitido en caso de no permitírsele sus compromisos políticos.

La enorme presión que se ejerce estos días contra el Gabinete Chamberlain y que ayer noche ocasionó un escándalo en la Cámara de los Comunes, sigue creciendo y cada día la oposición ve aumentar sus fuerzas con miembros y diarios afectos del mismo partido conservador.

Los partidarios de una acción en España, en apoyo del Gobierno de Barcelona, acción que emprenderían mancomunadamente con Francia, han visto aumentadas sus filas con el diario representativo de la fracción del partido conservador afecto a M. Eden. El «Yorkshire Post», que tal es dicho diario, en su número de hoy pide la intervención franco-británica en los asuntos de España, antes que tengamos que hacer frente a otro hecho consumado. Si Inglaterra no quiere suicidarse, es hora ya que sea firme en la política de No Intervención, pisoteada y escarneada por Alemania e Italia.

El «Manchester Guardian» dice que hay que salvar España a cualquier precio.

Londres. — El órgano de los belicistas ingleses «Manchester Guardian», continúa su intensa campaña para obligar a las democracias a situarse al lado del Gobierno de Barcelona. «La derrota de los republicanos», dice, significaría el establecimiento de los italianos y alemanes en España con lo que una formidable amenaza se alzaría contra la seguridad de Inglaterra y Francia.

Los proyectos del Reich en Europa Central y los de Italia en África recibirían un nuevo estímulo. Es pues preciso un decidido cambio de política.

Es verosímil, agrega el «Manchester Guardian», que Francia abandone estos días la política no intervencionista. Pero esto no basta, es preciso impedir por todos los medios que Alemania e Italia se sitúen en un país de vitalísima importancia para la seguridad de Inglaterra y Francia.

### «Próximos caída del ministerio Chamberlain»

Londres. — El diario vespertino «Star», asegura que en breve varios ministros que siguen fieles a la política de M. Eden, presentarán su dimisión, motivando con ello la caída del Gabinete Chamberlain.

Según dicho diario M. Chamberlain, desea ampliar la base de su Gobierno, para lo cual invitará a M. Eden y a Churchill a formar parte del ministerio, asegurándose que estos de acuerdo con los liberales y laboristas no aceptarán más que en el caso que los conservadores que aun siguen a Chamberlain acepten las siguientes condiciones:

- 1.º Salida del Gobierno de M. Chamberlain.
- 2.º Cese inmediato de la política de No Intervención en España.
- 3.º Envío de unas serias advertencias a Hitler y Mussolini, comunicándoseles que no se les tolerará ya más la violación de los principios de la Sociedad de Naciones.
- 4.º Llamamiento a las democracias y a las naciones pacíficas con vistas a la creación de un sistema de paz colectiva bajo la base de mutua asistencia militar caso de una agresión fascista.

El «leader» liberal está dispuesto a sugerir a Francia su pronta intervención en la guerra de España.

El actual Gobierno inglés está más ciego que un murciélago.

Londres. — Antes de salir para Francia, M. Lloyd George ha hecho las siguientes declaraciones a un representante de la Press Association:

«Desde el comienzo de mi vida política, yo no había visto jamás tal desarreglo en nuestra política extranjera. Se ha colocado el Imperio Británico y a Francia en la peor situación estratégica que haya existido nunca para ambas naciones. Napoleón vio ya la gran ventaja estratégica que le proporcionaba la posesión de España en caso de un conflicto con la Gran Bretaña. Pero, entonces, el Gobierno del Reino Unido dióse cuenta afortunadamente de ello y pudo evitar los peligros de una tal situación.»

Nuestro Gobierno actual, parece estar más ciego que un murciélago.»

M. Lloyd George se mostró dispuesto a sugerir a Francia la necesidad de lanzarse rápidamente a una intervención en España.»

### «Hasta los financieros!»

Los financieros de la City, desean tener a los pequeños países amenazados.

Londres. — Las personalidades financieras más importantes de la City, se han reunido en Westminster, para estudiar la actual situación política exterior.

Por 298 votos contra 2, se ha aprobado la resolución siguiente que será entregada al Gobierno:

«Los asistentes aseguran al Gobierno de Su Majestad y al primer ministro, que están dispuestos a conceder su apoyo a todas las medidas que se crea necesario adoptar de acuerdo con otras potencias, para sostener el derecho y la libertad de los pequeños países amenazados por una agresión no provocada y confían que dichas medidas podrán llegar a tiempo para salvar la paz amenazada.»

### Otro conflicto

Polonia exige bajo la forma de un ultimatum el inmediato restablecimiento de las relaciones diplomáticas.

De lo contrario Lituania será objeto de una agresión militar.

Varsovia. — Se ha entregado al Gobierno de Kaunas, la respuesta de Polonia al ofrecimiento hecho por Lituania de designar una comisión mixta.

Dicha respuesta está redactada bajo la forma de un ultimatum que consta de seis puntos, concediendo a Lituania cuarenta y ocho horas de plazo para resolver. En ella se pide el inmediato restablecimiento de las relaciones diplomáticas polaco-lituanas para llegar a un arreglo sobre la cuestión de Vílna.

Caso que la respuesta de Lituania no fuese satisfactoria, Polonia está dispuesta a comenzar una acción militar.

La U. R. S. S., pide la convocatoria de una conferencia de potencias para impedir las agresiones.

Rusia defenderá en cualquier caso a Checoslovaquia.

Moscou. — M. Litvinov, Comisario de Negocios Extranjeros, ha convocado a los periodistas extranjeros, anunciándoles que la U. R. S. S. está dispuesta a proceder inmediatamente, junto con las otras potencias, en el cuadro o fuera, de la Sociedad de Naciones, a un examen de las medidas prácticas destinadas a impedir la repetición de agresiones tal como la que ha sido víctima Austria, eliminando los peligros de una nueva guerra.

Esta declaración será comunicada a las grandes potencias, incluso los Estados Unidos, pero no a Italia, Japón y Alemania.

Por otra parte, M. Litvinov ha afirmado que si la conferencia fracasa y si Checoslovaquia es atacada, la posición de la U. R. S. S., será la misma que Francia, con la cual se situará inmediatamente al lado de Checoslovaquia.

Interrogado sobre los medios po-

líticos para socorrer a Checoslovaquia, dijo: «Si se busca la solución a este asunto se le encontrará fácilmente. No tenemos duda alguna que si llega el caso sabremos encontrar el camino para llegar hasta Checoslovaquia.»

M. Lloyd George se ha entrevistado con Mr. Boncour y Daladier.

París. — M. Lloyd George, que llegó ayer a esta capital se ha entrevistado hoy con el ministro francés de Negocios Extranjeros M. Paul Boncour, con quien departió largo rato.

Más tarde el «leader» liberal británico conversó también extensamente con el ministro de la guerra monseñor Daladier.

Francia e Inglaterra piden el cese de los bombardeos contra las poblaciones civiles españolas.

Londres. — Los Gobiernos de Francia e Inglaterra han enviado sendas notas a los Gobiernos de Barcelona y Salamanca, pidiendo el cese inmediato de los bombardeos aéreos contra las poblaciones civiles de retaguardia.

Un importante discurso de M. Corden Hall.

Washington. — Hoy ha pronunciado un discurso sobre política exterior M. Corden Hall.

En su parlamento, M. Hall ha declarado que los Estados Unidos apoyarán a las democracias en su lucha contra el fascismo mundial.

### En la Cámara de los Comunes

M. Chamberlain no cree que la S. de N. sea el organismo indicado para resolver las diferencias lituano-polacas.

Londres. — En la Cámara de los Comunes, el diputado laborista mister Baker, ha pedido si a consecuencia de la tensión lituano-polaca, pensaba M. Chamberlain, pedir la convocatoria del Consejo de la Sociedad de Naciones.

M. Chamberlain, ha declarado, que el Gobierno de Su Majestad estaba en contacto con los gobiernos de Varsovia y Kaunas, y que se haría lo preciso para evitar en Europa un nuevo conflicto. No obstante, creo que la S. de N. no es el organismo indicado para arreglar la cuestión polaco-lituana, que pide una rápida y urgente resolución.

### Ha quedado disuelto el actual Reichstag

### Discursos de Hitler y Goering

Berlín. — El Führer, ha pronunciado hoy un discurso ante el Reichstag, en el cual se ha felicitado de la forma con que ha podido realizarse el Anschluss con Austria. Después de reconocer la conducta amistosa de Hungría, Polonia y Yugoslavia, ha declarado que la frontera italiana será sagrada para los alemanes. El eje Berlín-Roma, ha prestado un excelente servicio a la causa de la paz.

A continuación M. Goering ha leído tres leyes:

Por la primera se anuncia un próximo armisticio en Austria.

La segunda disuelve el actual Reichstag.

Y por la tercera se convocan nuevas elecciones para la elección de un Reichstag que llevará el nombre de Reichstag de la Gran Alemania.

«Il Popolo d'Italia» teme las consecuencias de una posible crisis del Gobierno británico.

Roma. — «Il Popolo d'Italia», en su artículo de fondo comenta los rumores que circulan en la prensa y en los medios diplomáticos, acerca de una próxima crisis del Gobierno Chamberlain.

El diario fascista dice, que la ofensiva de los izquierdistas ingleses apoyados por Francia ha llegado al máximo de su desarrollo. Se habla de una próxima crisis ministerial y de la entrada en el Gobierno de M. Eden, Lloyd George, Churchill y aún el ex jefe del Gabinete M. Baldwin.

No podemos calcular las consecuencias que tendría para la paz europea, la salida al poder de cualquier de estos cuatro personajes, que se hallan al servicio de Francia.

La actividad de los nazis en Hungría. Solo la restauración de los Hamburgo puede salvar Europa Central, dicen en Hungría.

Budapest. — El problema de la actividad de los nazis en Hungría se agrava por el hecho de que actualmente viven en dicha nación cuatrocientos mil habitantes de lengua alemana.

El marqués de Pallavicini, uno de los jefes del movimiento legitimista húngaro declara:

Es Hungría la que deberá asumir ahora el papel glorioso desempeñado hasta ahora por Austria. Es ella la que debe oponerse con todas sus fuerzas a la expansión germánica.

Creo que solo un impetuoso movimiento por pueblos libres unidos bajo el cetro de los Habsburgo podrá impedir las intenciones de Alemania en Europa Central y solo la restauración podrá restablecer el equilibrio europeo, primera condición para la paz mundial.

### C. N. I.

### A. I. T.

## Sindicato Unico de Trabajadores

### Secretariado de Propaganda y Cultura

Obreros! antifascistas! Asistid todos a la conferencia que tendrá lugar hoy a las ocho y media de la noche en el local social, Durutti, 18, que pronunciará un compañero de la Sección de Intelectuales sobre el tema:

## Bombardeos sobre ciudades abiertas

Se dará a conocer el porque de tales bombardeos y la manera de evitar sus efectos.

Todos los antifascistas deben acudir a este acto.

## Mutualidad de Patronos Agrícolas de Menorca

### Mahón

Puestos al cobro en toda la Isla, los recibos correspondientes a la recaudación del primer semestre del corriente año, se encara a todos los payeses conductores de fincas aseguradas en esta Mutualidad, procedan sin demora al pago de sus respectivas cuotas en las oficinas que al efecto funcionan en las distintas localidades que a continuación se expresan:

Oficina central de Mahón, calle García Hernández, 14.

Delegación de Alayor, calle Méjico, 14.

Idem Mercadal, plaza General Galbis, 1.

Idem Ferrerías, plaza Libertad, 4.

Idem Ciudadela, calle Notario Quintana, 38.

Idem Villa-Carlos, calle San Jorge, 40.

Idem San Lluís, calle Juan Mament, 56.

Subdelegación de San Cristóbal, calle de Joaquín Costa, 68.

Mahón 11 de marzo de 1938. — El Secretario, Antonio Gomila.

## Centro Castellano

Se pone en conocimiento de todos los socios del «Centro Castellano» que pueden pasar por Secretaría todos los días laborables de 2 a 4 de la tarde, el objeto de recoger el carnet, debiendo acompañar a la fotografía y 2'10 pesetas como impuesto de guerra.

Mahón 13 de marzo de 1938.

[El Secretario, Juan Peña]